

El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre 5.
Ultramar y Extranjeros 15.
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

Gerona — MIERCOLES 8 de Noviembre de 1899.

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

precios convencionales

Número suelto. 8 Cts.

Número atrasado. 15

Paquetes de 25 números

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

JUAN JORDI
Consultas de 12 a 1
Zapatería Vieja, 7, 1.º
GERONA

MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Albareda número 13, 2.º, Gerona

Administración de fincas rústicas y urbanas.
Asuntos pendientes del Consejo de Estado.
Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.
Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.
Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.
Redención y cobro de censos.
Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.
Diligenciamiento de exhortos, cartas-órdenes y suplicatorios para todas las provincias de España.
Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos-contenciosos.
CALLE DE ALBAREDA NUMERO 13, 2.º GERONA

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las explosiones

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Camisería La Reforma

Abeurados — 1 — GRO. NA

Especialidad en camisas a medida.

Géneros de punto.

Corbatas última novedad.

Mantas de viaje.

Capas para señoras.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Teodoro

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal

REORGANIZACION

CAMARA DE COMERCIO

España en Paris

El embajador de España, señor León

Castillo, dió las órdenes necesarias

al consulado general para que proce-

diese a la reorganización de la Cama-

ra española de Comercio en la capital

de Francia.

En virtud de aquella disposición, se

establecieron las oficinas de la Cama-

ra y su secretaria en el hotel que ocu-

pa el consulado, rue Ballu, número 30,

dando a estas dependencias una insta-

lación adecuada y decorosa.

que es el de favorecer el desarrollo de los intereses españoles en Francia, y secundar al comercio francés en España.

La Cámara no está adherida a ninguna escuela económica, ni se cree en el caso de ser un centro de lucha y de polémica.

Su misión es esencialmente informativa y su fin se consagra a la defensa y al acrecentamiento de las relaciones mercantiles entre España y Francia.

Profesa la política de puerta abierta. Pueden ser miembros de la Cámara todos los españoles y extranjeros, residentes ó no en París, que tengan interese con España.

Se ha fijado en veinte francos la cotización anual de los socios, no estableciéndose derecho alguno de entrada.

La secretaria tiene la documentación oficial necesaria para responder a todas las consultas que puedan hacerse sobre los puntos que mas interesan al comercio, y la Cámara se encarga de expedir los certificados de origen, necesarios para la exportación de productos a España, certificados que antes tenían que buscarse en las alcaldías, con pérdida de tiempo y molestias que ahora pueden ahorrarse.

En favor de los boers

Hemos dado cuenta de la constitución del comité francés en Paris de las Repúblicas africanas.

Esta acaba de elegir su junta definitiva en esta forma:

Presidentes de honor: Francois Coppée, Jules Lemaitre, de Marcère, Rochefort y Drumont. Presidente: coronel Monteil. Secretario general: Jules Cocheris. Tesorero: León Bailly.

Vocales: Guard, Paulin Méry, La Terronnays, Thiébaud, André Méril, Gaston Méry, general Leroy, general Mac-Adaras, Lasies, Massart, Lepelletier, Xavier Feuillant, coronel Villebois-Mareuil, Klecker y Gyp.

Este comité ha publicado un elocuente manifiesto en favor de los boers.

Desde Paris

Paris 5 noviembre 1899.

Sr. director de EL CORREO DE LA TARDE Inglaterra en las Canarias y en las Baleares

La política inglesa se muestra de día en día tan hurana y tan hostil a la influencia latina, que nos creemos en el deber de indicar los hechos siguientes: Recientemente los ingleses han propa-

lado el rumor de que España estaba dispuesta a concederles en las islas Canarias el establecimiento de un depósito de carbón. Como es natural, el gobierno de Madrid se ha apresurado a desmentir la información. Sin embargo, no hay que creer que aquel rumor carezca en absoluto de fundamento. Es un caso práctico de ese procedimiento de informaciones tendenciosas de que los ingleses saben servirse con tanta habilidad, a fin de preparar y hacer aceptar por la opinión pública los sucesos que mejor puedan servir a sus intereses.

El propósito de Inglaterra es apoderarse poco a poco de todas las posiciones marítimas del Mediterráneo. Después de haber tratado de establecerse en Marruecos, en la costa occidental del Africa, la adquisición de una factoría de carbón en las Canarias entra naturalmente en sus planes.

A este propósito, podemos señalar un hecho sistemático. Hace algunos meses, un francés de esos que ejercen la profesión de agentes políticos de negocios fué a Venecia con el objeto de visitar a Don Carlos, iba a proponer un «negocio» al príncipe desterrado; una fruslería que no iba a costar nada, ó casi nada, a Su Alteza, y que iba a proporcionarle, en cambio, el trono de España.

Ese corredor de reinos era el emisario de los grandes personajes del mundo financiero que imperan en Londres y que hoy tanto apoyan al imperialismo inglés, para poner a cubierto sus especulaciones sobre las minas de oro del Transvaal. He aquí el pequeño negocio que pro-

ponía: Sin duda el príncipe, como todos los pretendientes que trabajan para derribar á un gobierno á fin de substituirlo, necesitaba dinero, mucho dinero. Pues iban á darle todo el que quisiera... con una sola condición, con la de obligarse previamente á dar en garantía del préstamo las islas Baleares!

Ignoramos lo ocurrido entre el príncipe y el agente. Sin embargo, es de suponer que el pretendiente español rechazaría tan «desinteresado» ofrecimiento.

Pero ¿no es cierto que el plan inglés se afirma con bastante claridad en este incidente? ¡Cuán útil y cuán agradable sería poseer en el Mediterráneo Malta, Chipre, Gibraltar, la bahía de la Suda, las Baleares y hasta Bizerta! Entonces podría la Gran Bretaña prescindir de todo el mundo, aun de la alianza italiana, en este mar central convertido en un lago inglés.

A. SAISSY.

Cosas varias

La electricidad en la Armada

Según la «Electrical Review», la instalación eléctrica á bordo del nuevo buque de guerra inglés «Kearsarge», es verdaderamente notable.

La estación central se halla establecida á popa de las máquinas de vapor. Hay siete generadores, ocho dinamos y una tabla de distribución en ella, y otras siete tablas más se encuentran repartidas por el barco.

El sistema de tres conductores es el empleado en todos los circuitos. Hay 800 lámparas incandescentes y cuatro focos poderosos destinados á los reconocimientos; toda la energía necesaria á bordo, á excepción del cabrestante principal y la rueda del timón, es producida por la electricidad; el número de los grandes motores es de 55 que mueven con la misma rapidez y facilidad las pesadas torres de acero como los cañones que las artillan; ponen en movimiento las bombas y los ventiladores, y hacen todo lo que se necesita, sin más que oprimir un botón.

Hasta el aparato del timón está provisto de un ingenioso mecanismo eléctrico, para el caso en que pueda dejar de funcionar el hidráulico.

Después de leer lo anterior, forzoso será convenir en que difícilmente podrá la ciencia elevar á la barbarie á mayor altura. ¿Será para hacer con ella lo que hacen las águilas con la tortuga? Todo es posible.

Buques sumergidos

Todos los inviernos centenares de navas desgraciadas se pierden en alta mar, sin que se vuelva á saber más de ellas; cada tempestad hace desaparecer un número considerable, y muchas gentes sienten curiosidad por saber qué es de esos cascos, después de haber desaparecido bajo la superficie de las aguas.

La idea más corriente es la de que se sumergen rápidamente, lo cual es verdad si el barco es de hierro ó se halla cargado de mineral, en cuyo caso el golpe que recibe al tocar fondo es suficiente para quebrantarlo y desconcertarlo; pero si el buque es de madera, cosa ya menos frecuente, entonces, como hay menos diferencia entre su densidad y la del agua, baja con lentitud y descansa en el fondo sin haber experimentado conmoción ni sacudida alguna, pudiendo permanecer allí en un es-

tao casi inalterable hasta doscientos y trescientos años; no así las de hierro, pues la acción química del agua del mar sobre él lo descompone rápidamente.

Los habitantes de las grandes profundidades se apoderan al momento del buque naufragado, que pronto se ve cubierto de corales, esponjas y otros mariscos.

Crónica

El pintoresco pueblo de Baget celebra su fiesta mayor los días 8, 9 y 10 del actual, con funciones religiosas, sardanas, bailes en un entoldado, fuegos artificiales, elevación de globos etc. teniendo contratada para dichas funciones la renombrada música de Tortellá.

También el pueblo de San Martín de Vilallonga la celebra en los 10, 11, 12 y 13 y en ella como todos los años, no faltarán diversiones y concurrencia.

A doña Carmen Alvarez Planas, vecina de esta ciudad, se la autoriza para construir una casa en terrenos de su propiedad, enclavados en la zona polémica de esta plaza.

Ha sido nombrado aspirante de segunda clase en propiedad, el que lo era interino de esta Administración de Hacienda don Jaime Millás Iborta.

El director general de contribuciones directas, ha nombrado á don Emilio Sarzo Mas y á don Enrique Hevia Campomanes Fernández, Inspectores, para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las polvoras y materias explosivas.

A causa del mal estado en que se hallan las palancas del río Onyar, cayóse ayer tarde al pasar por la de la puerta «de Vil», una señora que afortunadamente no se causó mas daño, que una ligera contusión y el susto correspondiente.

Creemos que el señor alcalde ordenará se lleve á cabo con la mayor urgencia, el acuerdo que para arreglar dichas palancas tomó el ayuntamiento, pues podrían repetirse hechos como el de ayer con peores consecuencias, que estan en su mano evitar.

La Comisión general de la Exposición de París que se ha de celebrar el año 1900 ha mandado organizar un Congreso internacional para el estudio de educación y asistencias de los sordo-mudos.

Este Congreso se reunirá en los locales de la Exposición los días 6, 7 y 8 de Agosto de 1900.

Por la secretaría de este ayuntamiento se llama al sargento Blas Triadó Darné y á los soldados Federico Subirá Martínez, Enrique Lorenzo Guisset, Mariano Comas Aradas, Enrique Pellicer Esteba, Francisco Porcalla Menció, Pedro Durán Guitart y Buena Ventura Cassayas Grau, para entregarles documentos, y á los artilleros José Anpi Pi, Juan Soler Ventura, paisanos Juan Bresols, Teresa Guell, Antonio Jiménez y Valentina Torres, para enterarles de un asunto que les interesa.

El director general de agricultura ha dado órdenes muy terminantes para que los informes comerciales que mandan todas

las semanas los jefes del servicio agrónomo, se remitan sin el menor retraso y con la mayor exactitud posible.

En el expreso de Francia llegaron el domingo por la tarde á esta ciudad y ayer salieron para Bañolas y Olot, acompañados de nuestro distinguido amigo, don Eugenio Serrano de Casanovas, cuatro ingenieros representantes de una poderosa compañía belga.

Aunque conocemos el objeto de la visita á esta provincia, de los espertísimos ingenieros belgas, y el de su viaje á la capital de la montaña, la discreción nos veda ser hoy por hoy más explícitos.

Hasta el presente el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha recibido 126 adhesiones de otros tantos ayuntamientos al meeting que se propone celebrar.

A don Miguel Dabán, maestro interino de Massanet, se le ha concedido autorización para ausentarse con el objeto de practicar oposiciones.

En el convento de las Butiñanas ha ocurrido esta mañana á las 11 y media un sensible accidente del que ha sido víctima una muchacha asilada en aquella casa.

A dicha hora salió por una ventana que da á un patio y que se halla á la altura de un primer piso, la muchacha, para arrojar las basuras contenidas en un cesto y como este le resbalase de las manos abalanzóse para cojerle, cayendo al fondo del patio de donde fué recojida por sus compañeras en gravísimo estado.

Ayer tarde terminó la vista en juicio por jurados de la causa, seguida contra Catalina Estany por supuesto infanticidio.

El fallo del jurado fué de inculpabilidad, y por ello felicitamos cordialmente al abogado defensor, nuestro amigo don Eugenio Mañach, quien en un brillante discurso, lleno de elocuentes y sentidos párrafos, llevó al ánimo de los jurados el convencimiento de la falta de pruebas para acusar á Catalina Estany del delito que se le imputaba.

El señor Mañach recibió innumerables felicitaciones, por el notable discurso que hizo en defensa de la acusada, que terminado el juicio fué puesta en libertad.

Por haber aumentado de categoría, según el nuevo censo, las escuelas de Palamós, la junta provincial de instrucción pública ha reclamado al ayuntamiento de dicha villa una certificación de haber consignado ó acordado consignar en presupuesto la cantidad necesaria para satisfacer el sueldo que en adelante corresponda á los maestros públicos.

En el territorio del Colegio Notarial de Barcelona se han de proveer por oposición, y conforme á los artículos 44, 7.º y siguientes del reglamento general del Notariado y 12 al 14 del real decreto de 20 de enero de 1881, las notarías vacantes en Vilasar de Mar y Barcelona (por jubilación de don Francisco J. Fenollós), que corresponden á los distritos Notarial de Mataró y Barcelona respectivamente.

Los aspirantes presentarán las solicitudes documentadas á la Junta directiva del Colegio Notarial de dicho territorio dentro del improrrogable plazo de treinta días naturales, á contar desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en la «Ga-

oeta» (1.º noviembre), expresando taxativamente en las instancias la notaría ó las notarías que soliciten y el orden de preferencia en su caso, y manifestando además los que pretendan la de Barcelona que se comprometen á satisfacer al notario jubilado la pensión anual y vitalicia de 960 pesetas pagada por mensualidades vencidas.

En su visita á Castelló de Ampurias, el Orfeo Catalá fué recibido por los socios del Centre Catalá, dirigiéndoles la palabra don Mario Godó y contestándole el director del coro señor Millet, quien ha sido nombrado socio honorario de dicho centro, en agradecimiento á la visita que hizo á la población ampuritana.

Ante el Tribunal del Jurado se ha visto esta mañana en la Audiencia provincial la causa por robo instruida por el Juzgado de esta ciudad contra María Amaya y Juan Amalla, cuya defensa estaba encomendada al letrado don Pompeyo de Quintana, bajo la representación del procurador don Daniel Boschmópar.

El Tribunal de Derecho lo formaban los magistrados don Miguel Iso, presidente, don Vicente Sangenis y don Trinidad Gay.

En vista de la falta de prueba, el tiente fiscal señor Ferrán ha retirado la acusación, dándose por terminado el acto, poniendo en libertad á los procesados.

Esta tarde hemos tenido la satisfacción de saludar al antiguo redactor de nuestro estimado colega madrileño «La Epoca», don Cristóbal Sieda, al que deseamos sea grata su estancia en esta capital.

El jefe de vigilancia de esta provincia don Florencio Ampudia ha entrado ya en franca convalecencia.

Celebramos la mejoría y deseamos que esta sea lo más rápida posible.

Ha llegado á Barcelona, con la comisión que fué á Madrid á gestionar la concesión del concierto económico á Cataluña, nuestro distinguido amigo el señor marqués de Camps.

Correspondiendo á la galante invitación que hizo Mr. Vidal Anglés de Perpignan, se está organizando en esta ciudad una expedición para ir á dicha población el día 12 del actual con objeto de asistir á una corrida de toros que se celebrará en aquella plaza.

Esta tarde ha parcticado ejercicio de instrucción en el campo de Martí el regimiento de San Quintín.

Ha tomado posesión de la escuela de Orfans (Vilademuls) en concepto de interina, la maestra doña Josefa Gimbert Canals.

Se encuentra enfermo el jefe de la sección de Telégrafos de esta provincia don Julián de Sada.

Se halla vacante en la Escuela superior de arquitectura de Barcelona la cátedra numeraria de construcción arquitectónica, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Dirección general de Instrucción Pública en el término de tres meses,

contar desde el día 30 de Octubre último...

Son muchas y repetidas las quejas que...

Parécenos que el señor alcalde debe...

Para hallar un inmenso surtido de anteojos, lentes, gemelos para teatro y cam...

Las funciones que durante los días de...

brados viéronse así mismo animadísimos,...

Servicio particular de «La Neotafía».

Defunciones ocurridas desde las 12 de...

En el hospital; 0

Nacimientos: varones 1; hembras 0.

Nuestros apreciables lectores leeran en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia., Banqueros y Expenduria general de lotería en Hamburgo, to...

CAMBIO, COMPRA Y VENTA DE sellos para colecciones Francisco de P. Vila

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Table with exchange rates for various locations: Interior, Exterior, Cubas 1886, idem 1890, Nortes, Francia, Alfonso, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, Oro pequeño.

CAMBIOS DEL ORO

CAMBIOS table with rates for Paris, London, and Cuba.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 8.

El Consejo de ministros que había de celebrarse hoy en la Presidencia, se ha aplazado hasta el viernes.

La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha entregado anoche en la Mayordomía de Palacio el Mensaje que aquéllas dirigen a la Reina.

El emperador de Alemania ha telegrafado a S. M. la Reina, agradeciendo las deferencias de que son objeto por parte de la regente, los príncipes enviados en misión extraordinaria.

La minoría liberal del Senado ha acordado combatir el proyecto de reforma del Código penal, leyes del jurado y de enjuiciamiento criminal.

Todas las noticias de Ladysmith de que da cuenta la prensa son puramente fantásticas.

Lo positivo es que Ladysmith se halla completamente incomunicado, y que los boers son dueños del fuerte Wylie sobre el río Pijola.

Un telegrama del Cabo anuncia que un cuerpo de ejército boer, fuerte de 2.000 hombres, se está concentrando.

También se concentran fuerzas orangistas con el propósito de seguir la invasión iniciada por el Estado libre de Orange.

—Dos buques transportando tropas que habían zarpado de Inglaterra la madrugada última con rumbo al Africa del Sud, se han visto sorprendidos por una fuerte tempestad, obligados a retroceder.

—El señor Sol y Ortega ha sido muy felicitado por su discurso de ayer.

Al terminar la elocuente peroración del diputado catalán, un numeroso grupo de diputados y senadores le rodeó calmándole de abrazos y elogios.

Entre los que manifestaban mas vivamente su entusiasmo, figura el conde de las Almenas.

Los ministeriales daban muestras de gran disgusto.

Lamentábanse del silencio del señor Silveira.

—El archiduque Alberto y su hijo el príncipe Enrique pasearon ayer tarde por la Castellana y Recoletos, acompañados de S. M. la Reina, y después visitaron la fábrica de tapices, elogiando sus confecciones y comprando un precioso tapiz.

—En el Congreso se ha reunido la comisión que ha de entender en la construcción del monumento que ha de erigirse a la memoria de doña Concepción Arenal.

El bronce del monumento correrá a cargo del Estado.

—Esta noche visitarán a los príncipes Alemanes todos los diplomáticos extranjeros acreditados en esta corte.

Vestirán de uniforme.

Imprenta de EL CORREO DE LA TARDE

—Es que precisamente aquella robusta constitución quedó profundamente lesionada por el violento ataque de cólera, cuyas frases todas me habéis descrito.

Fué milagroso que entonces pudiera resistir. «Non his in idem». Los milagros no se repiten.

—Entonces os he incomodado inoportunamente.

—Sabéis, querido principe, que por pasar algunas horas con vos iría hasta el fin del mundo.

—Y aun menos lejos. Gracias amigo mio. Después el principe dijo con voz algo mas baja:

—¿Cuánto durará la crisis?

—El carácter de esta tisis galopante es sumamente agudo. Lleva una marcha infernal.

Hasta mañana.

—A la vista.

—Si acaso, por la tarde.

—¡Pobre, pobre Reginal! dijo el principe. —Esta muerte casi fulminante va...

El principe no acabó su frase.

Todas las espantosas torturas que me habían asaltado durante aquel cruel dialogo, acababan de revelarse en el grito desgarrador.

—¡Cielos! dijo el principe. —¡Esta ah! Precipitose hacia mi, apartó las colgaduras y me encontró caída de rodillas, sofocada por los sollozos que se apretaban en mi garganta, sin poder exhalar.

Cogiome en sus brazos y me sacó en ellos.

El doctor Mottin, emocionado por aquel incidente imprevisto, seguía maldiciendo a media voz la curiosidad de las niñas y la imprudencia de las personas mayores.

Y así se calló.

—No será nada—decía complacientemente Mr. Blanch Bernard. La...

Al día siguiente el conde no sólo no se encontraba mejor, sino que su estado comenzó a ser...

—¿Qué?

—A ser alarmante.

Sus manos y su cara ardían como el fuego, su respiración corta y trémula, fatigaba su pecho, y la fiebre invadía su hermoso cerebro de un modo tal, que...

—¡Dios mío!

—No desesperas.

—¿Que tengo que hacer? Estoy sola, sin guía, sin sostén... De quién valerme?

¡Y sin noticias del principe Viviani! Había prometido llegar el 15 a Villemor.

¡El 15!

Es decir mañana. Pero, de venir hubiera puesto un telegrama urgente.

Y no se recibía.

Retardaba, pues, su viaje. ¿Dónde estaba? ¿Como suplicarle que viniera lo mas pronto posible?

La noche se pasó en la mayor inquietud. Por la mañana mi padre se hallaba lo mismo.

Aunque hizo los mayores esfuerzos para aparentar buena cara, vi en sus ojos aquella misma expresión de sorda ansiedad que me había alarmado en otras ocasiones.

Por mas que me empeñé, no quiso que enviase á buscar al médico de la aldea.

Hacia las diez el rodar de un coche me estremeció... Precipitéme a la escalera.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

MARCOS

ó aproximadamente

Ptas. 750.000

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 11.000 billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.764.525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios se repartirán en su totalidad en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000, de la segunda 50.000, de la tercera 10.000, de la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes, en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas a nuestra orden giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la 1.ª clase queda:

1 Billete original, entero; Pts. 9

1 Billete original, medio; Pts. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibirá los billetes originales directos, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado.

El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas, en el prospecto y bajo garantía del Estado.

En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero antes del 30 de noviembre de 1800.

Valentin y Cia.

Expenduría general de lotería.

HAMBURGO (Alemania)

Para enterarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

Unión Ibérica

Asociación Mútua de consumo general

Seguros de Vida gratuitos

Ahorros, Enseñanza, Beneficencia y Construcción de viviendas á los asociados.

La UNIÓN IBÉRICA, ofrece mediante una sencilla combinación, el reembolso gratuito, hasta de un 100 por 100, según los casos del gaso general que cada Asociado ha en la misma anualidad.

La UNIÓN IBÉRICA, se asemeja bastante por sus combinaciones, á las Compañías de Seguros sobre la vida, pero así como en estas hay que pagar siempre una cuota mayor ó menor para conseguir el capital, después de un número dado de años, ó cuando fallece el asegurado; en la UNIÓN IBÉRICA, no se paga absolutamente nada por razón de primas, ni el Asociado responsable ni compromiso alguno.

La UNIÓN IBÉRICA, admite como asociados á todos los españoles y extranjeros, en cualquier punto donde tiene establecidas sus sucursales: el término de la inscripción como socio, por los cinco años contados desde la fecha de primer ingreso, no es provisional, que expidan las mismas al asociado pudiendo éste continuar por quinquenios hasta los veinte años, época en que termina el contrato.

Para más antecedentes y detalles dirigirse al delegado en esta provincia.

Francisco de P. Vila

CALLE DE ALBAREDA, 10 BAJOS

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las hernias: hoy se trabaja más con el peso que con la carne, y como el plano abdominal es más débil, resiste las presiones que antes. El punto menos resistente es el que queda inhabil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeto á inflamación, que por el menor desorden de la Hernia se estrangula y le mata. Para ellas, yo he inventado un método eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, he escrito un libro que de las Hernias suturadas resultan después de un tiempo, no siempre curadas, el 25 por 100 de los casos, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre á un peligro mortal; haber de someterse á otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y tal vez que sea imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados. Yo he inventado por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale de la cavidad abdominal y se estrangula en su salida, cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Yo he inventado el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un resorte de acero inoxidable y otros dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya el resorte de acero inoxidable queña á los braguesos usuales, que no suelen dar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja he mejorado de modo que no se limita á contener mejor, mucho mejor, que cura la Hernia. Produce un movimiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de sustancia joven, que cierra el camino á toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la hernia. Como logra tanto el Auto-moto-electrico Busacca? Precisamente por esta última combinación suya, porque está construido de manera que por su mecanismo produce los efectos de los dos sistemas de curación, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MÉDICO INTERNACIONAL. ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

Dí la vuelta á la casa y entré en una habitación casi siempre cerrada, donde se conservaban piadosamente los instrumentos de una música que habían servido á mi padre.

Aquella habitación comunicaba con el saloncito por una gran puerta, disimulada por espesas colgaduras de telas orientales.

Y al decir estas palabras, cambió de frases, y repitió lo siguiente:

»Era preciso hacer un atto, de bastante duración, sobre el banco del matorador para dejar á mi padre que descansara y repusiera sus fuerzas.

Enseguida dijo:

»Huimos un poco del excesivo celo del rey del mediodía, el cual perseguíamos, aun en los rincones mas umbrosos.

Pero decididamente aquel hermoso ardor no existía ya.

Lo recordas?

Pues vamos al caso.

Abri dulcemente la puerta y me coloqué detrás de la colgadura.

Viviani y el doctor Mottin encontrabanse a dos pasos de mi, el primero de pie, golpeando con el tacón de su charolada botá las flores de la alfombra, demostrando violenta agitación.

El doctor, recostado en un sillón, parecía muy tranquilo.

—En efecto, querido amigo—decía el príncipe—la realidad viene á darnos la razón.

Habéis anunciado con seis meses de anticipación, casi á fecha fija, la complicación que hoy se produce.

—La habréis anunciado vos mismo, se el efecto que sentís por monseñor de Villemor no hubiera detenido en vuestros labios la fría sentencia.

—Esperaba que el mal tardaría mas tiempo en arruinar su robusta constitución, y que sería posible retrasar lo menos un año la catastrophe, llevándole á pasar el invierno en Sicilia.

¡Que frío!

El invierno!...

¡Que alegría!

Era el príncipe Viviani, fiel á su palabra... acompañado por el doctor Mottin.

—Príncipe, venid aprisa.

¡Si supierais que desgracia!

Me abrazó con emoción.

—¡Que crecida!

¡Que hermosa eras tú, querida Reginal...

—¡Oh, José! ¡Que bondad! No habernos olvidado y llegar así, á la hora prometida...

—¡Eh! No nos entretengamos... Según parece, doctor, tienen necesidad de nosotros enseguida.

Subamos a ver al conde, que ya descansaremos luego.

El doctor puso una cara que significaba, sin duda:

—Ya os lo había dicho.

—¡Bah, bah!—respondió el príncipe.—Aun no esta probado. Vamos al punto... Reginal... es decir, Regina, pronto volvemos.

Era decirme claramente que no era necesario que les siguiera. Sin embargo, yo comprendía que aquella consulta iba á ser decisiva, y estaba atormentada por ardiente deseo de saberlo todo.

¡Si pudiera sorprender algunas palabras de la conversación que el príncipe y el doctor no dejarían de tener juntos!

Oír detrás de las puertas es bastante feo; pero en ciertas ocasiones es permitido, ó por lo menos tiene anticipada disculpa.

Estuvieron en el cuarto de Mr. de Villemor una media hora. Yo escuchaba su salida, oculte en el marco de una ventana, en el fondo del corredor.

Bajaron la escalera y entraron en el saloncito. Era lo que yo esperaba.

Pero en fin.

Yo lo esperaba.